

# LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

AÑO XXI

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes... 1 Peseta  
Fuera, trimestre... 3  
Extranjero, id... 7  
Anuncios y comunicados: á precios convencionales.

TORTOSA

Martes 11 de Junio de 1901

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 117

## El discurso del señor Silvela

### Juicios de la Prensa

La mayoría de los periódicos comentan favorablemente el discurso del Sr. Silvela. *El Correo* emite anoche este juicio:

«El tono general del discurso del Sr. Silvela, ha sido de bastante templanza, aunque en algunas apreciaciones claro es que tenía que pagar tributo á las pasiones de partido y sostener que su obra, en el orden electoral, financiero y en otros extremos, es más perfecta que la de los liberales.

Alguna contradicción nos ha parecido notar al hablar de la Deuda Exterior, pues por un lado considera esta Deuda, por sus condiciones, como una mancha, y por otro aprecia es intangible el actual estado de cosas.

La cuestión de las huelgas la ha tratado con criterio de mucha energía; y en cuanto á la confección de la Comisión de actas, no cree que los generales deban desempeñar funciones de coroneles.

Terminó recomendando que sus amigos voten la candidatura ministerial para la presidencia del Congreso.

El discurso del Sr. Silvela, metódico y meditado, ha sido muy aplaudido por sus amigos.»

*El Español* dice que el discurso fué de tonos gubernamentales, *El Globo* reconoce que en él se precisa el criterio del partido conservador, *El Imparcial* resume en estos términos la impresión causada por las manifestaciones del Sr. Silvela:

«Dicho discurso lo eslimaban ayer los liberales como de tonos de templanza, cual corresponde á un hombre de altura política, si bien consideraban muy discutible cuanto se refiere á la Deuda Exterior y censurable el que no acepte el Sr. Silvela un puesto en la Comisión de actas del Congreso.

Los personajes de otros grupos políticos decían que el país demanda mayores energías en la oposición para exigir al Gobierno que se destierren las malas artes de la política y se hagan cosas de provecho, empezando por acabar con el desacreditado turno de los dos partidos.

La opinión imparcial era favorable al discurso del jefe de los conservadores.»

*Las Provincias* de Valencia dice:

«El Sr. Silvela ha dado lugar preferente en su discurso á la cuestión financiera. Como la restauración de la Hacienda española fué la obra principal de su gobierno, nadie extrañará que le dedique especial atención ante el peligro de que menoscaben aquella restauración los actuales gobernantes buscando fácil popularidad.

Por eso mantiene el jefe de la Unión conservadora la necesidad de mantener los ingresos que aseguren la ejecución del presupuesto; y sostener también los compromisos con los tenedores extranjeros de la Deuda, para asegurar del mismo modo el crédito nacional.

En la cuestión político-religiosa el señor Silvela ha hecho declaraciones que merecen el aplauso de un periódico tan acentuadamente católico como *El Universo*.

También quiere el jefe del partido conservador la reforma del Concordato; pero haciéndola de acuerdo con Su Santidad, y reglamentando todo lo referente á las comunidades religiosas con un criterio de armonía entre ambas potestades.

Otro punto importantísimo, que toca en su discurso, es el de las huelgas, señalando bien el peligro que para la gestión de la autoridad en estos delicados asuntos ofrece el criterio del miedo. El Sr. Silvela quiere que el poder público garantice energicamente el derecho de propiedad y la libertad del trabajo.»

## Apertura de las Cortes

A las dos de la tarde de hoy habrá tenido lugar la ceremonia de la apertura de las Cortes.

La comitiva ha ido desde Palacio al Senado en este orden:

Un piquete de la guardia civil abriendo la marcha.

Un ayudante de las reales caballerizas á caballo.

Ocho palafreneros carreristas á caballo.

Landó de bronce para los reyes de armas.

Coche de París para dos mayordomos de semana y dos gentiles hombres de casa y boca.

Otro para la condesa viuda de Torenó, la dama de guardia con la infanta D.<sup>a</sup> Isabel y el mayordomo de servicio.

Otro para la duquesa de San Carlos, la dama de guardia con la infanta

Maria Teresa y mayordomos de semana de servicio.

Coche de amaranto para la duquesa de Santo Mauro, la dama de guardia con la princesa de Asturias, el duque de Granada y el grande de guardia.

Coche de cifras para la condesa de Sástago, la dama de guardia con S. M. y el mayordomo de semana de servicio.

Coche de tableros dorados para el duque de Sotomayor, el grande de guardia con la Reina y el general Pacheco.

Dos batidores.

Coche de corona ducal para S. A. la infanta doña Isabel.

Escolta.

Cuatro batidores.

Un correo.

Coche de concha para los príncipes de Asturias.

Escolta.

Coche de caoba, de respeto.

Sección del escuadrón de Escolta Real.

Jefe de cuarteles haciendo de correo.

Coche de corona real para SS. MM. y la infanta doña Maria Teresa, llevando al estribo derecho al capitán general y al coronel de la Escolta Real, y al izquierdo al general Echagüa, al segundo jefe de la escolta y á un caballerizo.

Detrás los ayudantes de S. M., el escuadrón de Escolta Real, con los clarines á la cabeza, oficiales de Estado Mayor, ayudantes de los generales, palafreneros, carreristas y ordenanzas.

La salida de los Reyes de Palacio será anunciada por veintiún cañonazos, haciéndose otros tantos disparos al llegar al Senado.

En el pórtico de éste se hallarán para recibir á SS. MM. los ministros y una diputación de Cortes compuesta de igual número de diputados y senadores, precedidos de cuatro maceros.

Una diputación especial de las mismas Cortes acompañará á los príncipes, y otra á las infantas.

Recibidos los reyes por la diputación de las Cortes, harán su entrada en el salón acompañados de los ministros y jefes de Palacio, precediéndoles los cuatro maceros que se colocarán á la entrada del salón y llegando la diputación de Cortes hasta las gradas del Trono.

La entrada de los maceros en el salón anunciará la inmedita llegada de los reyes y todos los concurrentes se pondrán de pié

Los reyes subirán al Trono y á uno

y otro lado se colocarán los ministros, los jefes de Palacio y las demás personas de la servidumbre palatina.

Luego que SS. MM. hayan tomado asiento, lo tomarán en sus respectivos los señores presidentes y demás individuos de la diputación á Cortes y enseguida los demás asistentes, permaneciendo en pie los ministros y jefes de Palacio.

Inmediatamente el presidente del Congreso tendrá la honra de entregar á S. M. la Reina Regente el discurso de apertura de las Cortes, retirándose á su sitio.

S. M. lo leerá, y después de leerlo lo entregará al ministro de Gracia y Justicia para que remita copias autorizadas á ambos cuerpos colegisladores y se publique inmediatamente en la *Gaceta de Madrid*.

Enseguida, acercándose al presidente de ministros, recibirá órdenes de la Reina y las proclamará en esta forma:

«S. M. la Reina Regente me manda declarar que quedan legalmente abiertas las Cortes de 1901.»

Tras este acto, poniéndose en pie todos los concurrentes, SS. MM. bajarán del Trono y saldrán del salón precedidos y acompañados en la propia forma que á su entrada, hasta el pórtico del Palacio del Senado, por la diputación de las Cortes.

Veintiún cañonazos anunciarán la salida de SS. MM. del Senado, y otros veintiún su llegada al real Palacio.

## La del Congreso

La sesión preparatoria de la Cámara popular la ha presidido el Sr. Muniesa, diputado de la Unión Nacional por haber sido quien después de Puigcerver, ausente hoy de esta corte, presentó primero su acta en el Congreso.

Asisten bastantes diputados. Abierta la sesión y leído el decreto, se designa á la mesa interina ó de edad, presidiéndola el señor Ramos Calderón.

Se eligen las comisiones para recibir mañana á la familia Real y se levanta la sesión sin incidentes de ninguna clase.

## CRONICA

### Más barrabasadas

No pasa día sin que tengamos que censurar la ignorante situación que dirige la familia Bau Roig.

Para servir a la caterva de ignorantes que la rodean, nada omiten, perjudicando a la agricultura. En su beneficio, nuestros amigos crearon la guardería rural; pues ellos la han suprimido, sin que se sepa a que se destina el dinero que costaba.

Ahora tratan también de suprimir la feria, que también en beneficio de la agricultura creamos, sin que se nos diga a que destinarán el dinero que en ella se invertía.

Pero ya no bastan estas atrocidades, sino que proyectan otra para perjudicar igualmente a la clase agrícola, y es, prohibir la matanza de cerdos durante una gran parte del año.

No hay para que añadir cuanto conviene a nuestra región el consumo de la carne de cerdo. Recuérdese el bajo precio a que por haber disminuido, a causa de la alarma que produjo la trichina el año pasado, tuvieron que venderse los cerdos.

Solo a un alcalde tan ignorante como el que tenemos, puede ocurrírsele consultar ayer a la Junta de Sanidad si es perjudicial a la salud su consumo durante el verano. Es claro que el elemento técnico de la Junta, representado por el médico D. Eduardo Domingo y el farmacéutico D. Pio Isuar, habían de informar en contra, no solo por su propio criterio, si también porque saben lo que ignora el Sr. Bau, que el Real Consejo de Sanidad tiene declarado que *no hay razones que se opongan en principio, bajo el punto de vista sanitario, al consumo de las carnes de cerdo en fresco según demuestra la experiencia.*

Lo que hay es, que para esos liberales *di camama* que mandan y para los *cunills de guio* que les siguen, to lo lo que huele a libertad les gusta, pues si de ellos dependiera, volveríamos a los tiempos del *trágala*.

Guerra a la libertad de industria, de trabajo, de tráfico, etc., etc. Guerra a todo lo que es axiomático en los países cultos.

Parece imposible que un país civilizado soporte a esas gentes.

### Alcantarillado

Las materias fecales circulan libremente por la calle de San Blas y nuestros funestos mandarines contestan con las risotadas características de Bau y Roig, a la protesta unánime del vecindario que recuerda aquella campaña facciosa y criminal contra nuestros amigos, ellos que nada habían hecho, porque *únicamente* construimos la gran alcantarilla de Remolinos, la de la calle de la Merced, y otras de menor importancia.

Resueltos ó no realizar ninguna mejora y a tratarnos como a una población de la Mancha, ayer licenciaron la brigada municipal, cuando mas urge cumplir los compromisos contraídos

con el público, construyendo la red de alcantarillas. Farsantes caros y malos, como dicen en Roquetas y en toda la comarca.

Y no será porque no deba haber dinero en caja, pues suprimida la guardería rural y las pensiones a las viudas, bien podían haber suprimido también los grandes matuferos y así tendrían dinero para completar la red de alcantarillado.

Que digan claro que todas aquellas insolencias, no tenían otro objetivo que apoderarse de la Administración de Consumos, porque eran y son grandes sus necesidades y que se han puesto a Tortosa por moutera; y, entretanto, la porquería corre y corre, y Tortosa es víctima de sus hambrientos vividores.

### La calle del Ebro

La calle del Ebro, la mas hermosa de esta población y que admiran cuantos forasteros nos visitan, está convertida, gracias a la desidia de nuestros mandarines, en un estercolero. Desde que desgraciadamente nos gobiernan está llena de carretadas de porquería y montones de cascote, especialmente frente al parque.

Como el cascote y demás ha de tirarse al rio, al procederse a su limpieza, el director del *Diario* sabio, profundo y hombre de grandes iniciativas, que viene censurando día tras otro que nuestros amigos tirasen piedra y tierra al Ebro, debe aguzar su ingenio para encontrar un medio de darle otra colocación.

### Permiso de entrada

Mañana de 10 a 12 de la mañana y de 4 a 7 de la tarde se permitirá la entrada libre en el nuevo Noviciado de la Compañía de Santa Teresa.

El jueves también se dejará ver el edificio de 10 a 12 mañana.

### Exportación de frutas

Ha empezado la exportación de las frutas primeras de esta comarca, como albaricoques y peras moscareñas. Las otras frutas como *bresquillas*, peras camuesas y melocotones este año van bastante atrasadas.

### Cargamento de regaliz

Se encuentra en la partida de San Miguel de la Cava el laud Manuel con objeto de cargar esta semana mil quintales de regaliz, que dicho barco conducirá a Marsella, donde será reembarcado el cargamento para los Estados Unidos.

### Percance

Anteanoche en un huerto inmediato a la *Torre den Corde* fueron pasto de las llamas nueve tresnales (*caballóns*) de trigo propiedad de una pobre familia que, en un momento, ha visto desaparecer el fruto de los sudores de todo el año.

A la dueña del trigo al enterarse del incendio le dió un síncope que puso en peligro su vida.

### La tormenta de ayer

Cerca de las veinte de ayer, movióse una tormenta en la región sudoeste alcanzando a nuestro término poco después, tronando con frecuencia y cayendo un regular chubasco que refrescó los arbolados y plantas y llenó de barro nuestras calles.

### Bendición de una campana

Ayer se verificó en Alcanar la bendición de una campana. El acto revisió grandísima solemnidad, habiendo concurrido todo el pueblo enmasa.

Apadrinaron a la campana el alcalde D. Manuel Lias y su hija la señorita D.<sup>a</sup> Maria Lias Reverter.

### Fundación de un Colegio

El domingo pasado hicieron su entrada en la católica población de Borriol, las Hermanas de la Consolación, con el objeto de fundar allí un colegio.

### Consultorio médico quirúrgico

D. Ginés Serra y Trilla, Médico cirujano, ha establecido su consultorio de enfermedades crónicas y de la piel en Tarragona, calle del Conde de Rius, 20, 2.<sup>o</sup>

El Sr. Serra y Trilla ha sido Médico alumno del Instituto de Alfonso XIII de Bacteriología y Seroterapia y discípulo del eminente Dr. Azna, habiendo demostrado mucho talento y competencia en su carrera.

## Sección religiosa

Solemnidades religiosas que la Compañía de Santa Teresa de Jesús celebrará con motivo de las Bodas de Plata del Instituto, dedicación de su primer Templo é inauguración de la nueva Casa-Noviciado.

Día 13 de Junio. A las seis de la tarde el Ilmo. y Rdo. Sr. Obispo de Tortosa Dr. D. Pedro Rocamora, con asistencia de la Comunidad y demás personas invitadas, bendecirá solemnemente la nueva iglesia y Casa noviciado.

Día 14. Fiesta del Sagrado Corazón de Jesús. A las siete de la mañana, Misa de Comunidad que celebrará el Excmo. é Ilmo. señor Obispo de Palencia Dr. D. Enrique Almaraz y Santos, quien repartirá el Pan de los Angeles a las Religiosas y fieles.

Antes de la Comunión renovarán los votos las Hermanas Profesas de la Comunidad, según el ceremonial del Instituto.

Durante la Santa Misa se cantarán escogidos motetes con acompañamiento de piano y harmonium.

A las nueve, solemne Oficio en el que celebrará de Pontifical el Ilustrísimo Sr. Obispo de Tortosa, ocupando la Cátedra del Espíritu Santo el Exce. lentísimo é Ilmo. Sr. Obispo de Palencia.

Por concesión especial de la Santa Sede, al final de Misa, S. Ilustrísima dará la bendición Papal.

Concluido el Oficio se cantará el conmovedor *Himno de la Compañía de Santa Teresa de Jesús*.

Tarde.—A las cinco y media, expuesto S. D. M., se cantará solemne Trisagio, seguirá el *Cuarto de hora de oración* y sermón que predicará el M. Iltré. Sr. Dr. D. Francisco J. Marsal, Canónigo Magistral y Vicario General de Zamora.

Después del sermón se hará solemne consagración de la Compañía de Santa Teresa, a su Rey Cristo Jesús. Luego se cantará el *Te Deum* en acción de gracias y se terminará con la bendición y reserva que hará el Ilustrísimo Sr. Obispo.

Día. 15.—A las siete de la mañana, Misa de Comunión con acompañamiento de harmonium y canto de motetes.

A las nueve, solemne Oficio que se aplicará por los bienhechores de la Compañía de Santa Teresa de Jesús vivos y difuntos.

Tarde. A las cuatro, se dará principio a la novena en honor del Sagrado Corazón de Jesús.

Expuesto S. D. M., se rezará la estación mayor, ejercicios de la Novena, canto, bendición y reserva que hará el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Palencia.

Acto seguido la Comunidad cantará, como de costumbre, la solemne *Salve* del Rdo. P. Guzmán, maestro de capilla del Monasterio Montserrat.

Día 16.—Segundo de la Novena. A las siete Misa de Comunidad. A las nueve oficiará el M. Iltré. señor don Santiago Sevillano, Canónigo Doctoral y Vicario General de Ciudad Rodrigo. Los ejercicios de la Novena por la tarde, serán a la misma hora y en la propia forma que el día anterior.

Día 17.—Tercero de la Novena. Misa de Comunidad a las siete de la mañana.

A las nueve, solemne Oficio de difuntos que celebrará el M. Ilustre señor Dr. D. Francisco J. Marsal en sufragio del venerado P. Fundador de la Compañía de Santa Teresa de Jesús, Rdo. D. Enrique de Osso, y de las Hermanas difuntas de la Congregación.

Tarde.—A las cinco y media después de expuesta S. D. M., se continuarán los ejercicios de la Novena, predicando el Rdo. Padre Luis Portell, religioso franciscano.

Día 18.—Cuarto de la Novena. La Misa de Comunión y Oficio de la mañana, a la hora acostumbrada.

Por la tarde, a las cinco y media, continuarán los ejercicios de la Novena, ocupando la Sagrada Cátedra el Dr. D. Manuel Juan Marco, Beneficiado de la Santa Iglesia Catedral de Tortosa.

Día 19.—Quinto de la Novena. A las siete de la mañana Misa de Comunidad.

A las ocho y media, vestirán el santo Habito de la Compañía de Santa Teresa de Jesús algunas señoritas Postulantes, que serán apadrinas por señoras bienhechores del Instituto, celebrándose a continuación solemne Oficio.

Tarde. Se continuarán los ejercicios de la Novena. Ocupará la Cátedra del

Espíritu Santo el reverendo P. Juan Ferrer, de la Compañía de Jesús.  
Día 20.—Sexto de la Novena. Las funciones de este día correrán a cargo de las alumnas del Colegio que la Compañía de Santa Teresa tiene en Tortosa, bajo la advocación de la Sagrada Familia.

A las siete de la mañana. Misa de Comunión con acompañamiento de piano y harmonium y canto de motetes.

A las nueve, harán los votos temporales y profesión religiosa algunas Hermanas Novicias de la Compañía de Santa Teresa, que serán apadrinadas por alumnas del Colegio de Tortosa.

Después de la ceremonia se celebrará solemne Oficio.

Tarde.—A las cinco y media, como los demás días, se continuará la Novena, con sermón que dirá el I. D. Manuel Juan Marco Beneficiado de la Santa Iglesia Catedral de Tortosa.

Día 21. Octava del Sagrado Corazón de Jesús y séptimo de Novena. A las siete de la mañana Misa de Comunidad.

A las ocho y media el Ilmo. señor Obispo de la Diócesis recibirá los votos perpetuos de dos Hermanas Profesoras del Instituto, apadrinadas por dos señoritas de la Archicofradía Teresiana de Tortosa.

Después de la ceremonia se cantará Oficio solemne.

Tarde.—Se harán los ejercicios de la Novena a la misma hora que los días anteriores, ocupando la Catedral del Espíritu Santo el M. I. Sr. D. Jaime Cararach, Canónigo Maestrescuela de la Santa Iglesia Catedral de Tortosa.

Día 22. Octavo de la Novena. La Misa de Comunidad y Oficio de la mañana, así como los ejercicios de la Novena por la tarde, serán a la misma hora de los días anteriores.

El sermón de este día correrá a cargo del Rdo. P. Ferrer, de la Compañía de Jesús.

Día 23. Último día de la Novena. Las solemnidades de este día correrán a cargo de la Archicofradía teresiana primaria de Tortosa y de la de Jesús, que vienen a tributar al Señor solemnes cultos en la nueva iglesia que está dedicada a su Santa Madre.

Mañana.—A las siete, Misa de Comunión general con acompañamiento de piano y harmonium y canto de motetes. Celebrará y hará la plática preparatoria el Reverendo don Agustín Pauli, Beneficiado de la Santa Iglesia Catedral y Director de la Archicofradía primaria de Tortosa.

A las nueve, Oficio solemne cantado por el coro de la Comunidad, siendo celebrante el M. I. Sr. canónigo D. Salvador López.

Tarde.—A las cinco y media, expuesto S. D. M., se cantará solemne Trisagio por el acreditado coro de la Archicofradía Teresiana. Seguirán los ejercicios de la Novena y sermón que pronunciará el M. I. Sr. D. Rafael García, Canónigo Magistral de la Santa Iglesia Catedral de Tortosa finalizándose con un canto, bendición y reserva.

El Ilmo. y Rdmo. Sr. Obispo de Tortosa concede 40 días de indulgencia a los fieles que asistan a los actos religiosos de la novena.

A. M. D. G.

## Amenidades

En un tribunal:

—¿Es usted casado?

—Sí, señor,

—¿Con prole?

—No, señor; con Margarita Pérez.

\* \*

Reflexión filosófica de un jefe de estación.

Las malas noticias llegan por el rápido; las buenas, por los trenes de mercancías.

\* \*

Entre sastre y parroquiano:

—¿Pero cuando piensa usted pagarme esa cuenta?

—¡Qué sé yo! ¿Soy acaso profeta?

\* \*

Un joven altísimo y delgado invita a bailar a una señora obesa, de muy baja estatura.

—¿Qué va usted a tocar?—pregunta el joven al director de orquesta:

—Una polka para flauta y bombo.

## Telegramas

Madrid 10.

### EN EL PARLAMENTO

#### Sesiones preparatorias

##### La del Senado

Con el ceremonial de costumbre han celebrado hoy en ambas Cámaras las sesiones preparatorias que han estado concurridas.

La del Senado la ha presidido el señor Calvo Martín y como secretarios han actuado los senadores más jóvenes.

Seguidamente se lee el decreto de convocatoria y apertura de Cortes.

A continuación se da cuenta del nombramiento de presidente y vicepresidentes de la Mesa del Senado y el señor Esteban Collantes pide la palabra y dice que con arreglo al artículo 36 los nombramientos para la Mesa del Senado se han de hacer entre senadores en ejercicio.

El general Ochando—añade—es solo senador electo y sin embargo del artículo citado, ha sido nombrado vicepresidente de la Cámara.

Para poderlo ser—termina diciendo el orador—necesita el general tener aptitud legal.

Montero Ríos interviene y dice que el asunto suscitado es extraño al acto que se estaba celebrando.

Termina de este modo el incidente y se designan por votación a las comisiones que han de recibir mañana en el acto de la apertura de las nuevas Cortes a la familia Real.

Acto seguido se levanta la sesión.

#### Los gobernadores

Es segura la anunciada combinación de gobernadores a base del de la

Coruña que será relevado, pero en Gobernación se guarda absoluta reserva sobre las provincias que entrarán en la próxima combinación.

#### Comentarios

Comentándose hace poco el incidente de hoy en el Senado, se ha dicho que lo ocurrido es una débil muestra de la violenta oposición que el gobierno tendrá en la alta Cámara.

#### Los tetuanistas

El hecho de no haber reunido el señor duque de Tetuán a sus amigos y de haber manifestado que no los reunirá, se atribuye a que en el seno de esta fracción política existen hondas excisiones.

Según se desprende de lo que unos y otros amigos del duque dicen, en realidad hay mucha mar de fondo entre los antiguos conservadores que no quisieron seguir al señor Silvela.

En el partido tetuanista imperan tres tendencias. Una que defiende la necesidad de unirse al señor Gamazo, toda vez que entre los principios sustentados por este señor en política y los que defiende el duque de Tetuán y sus amigos no hay ninguna diferencia esencial.

Esta actitud de una parte de los tetuanistas explica la afirmación que hace unos días se hizo de que las dos fracciones votarían juntas en el Senado.

Otra tendencia que domina entre los tetuanistas es la de sumarse al partido conservador de que es jefe el señor Silvela.

Entienden los partidarios de esta evolución que ya es tiempo de reorganizar el partido conservador, que desde la muerte del señor Cánovas del Castillo, por andar dividido y maltrecho, no ha podido ni puede realizar los altos fines para que se creó, ni cumplir la sagrada misión que ha de llenar continuando la política y dirección que al mismo imprimió el eminente estadista.

La última tendencia es la de continuar constituyendo un grupo independiente que siga las inspiraciones del duque de Tetuán, sumando sus votos unas veces con los gamacistas y otras con los silvelistas, según el asunto de que se trate y de acuerdo con los ideales e intereses de la agrupación.

Temeroso el duque de que al reunir a sus amigos en vispera de la apertura de Cortes estas diferencias salieran a la superficie, es por lo que ha renunciado a celebrar la reunión que es de rigor en estas ocasiones entre los partidos políticos.

#### Nuevo correligionario

El marqués de Mochales se ha presentado al señor Silvela, ingresando en el partido de Unión conservadora.

#### Los tetuanistas

Coméntase en los círculos políticos el hecho de que el duque de Tetuán no haya reunido a sus amigos.

Atribúyese al deseo de ocultar probables excisiones, pues son muchos los que desean engrosar el partido del señor Silvela.

Otros, según parece, se irán con el señor Gamazo.

#### En el salón de conferencias

Los pasillos, escritorios y salón de conferencias del Congreso están animados, pues se hallan ya en Madrid la mayoría de diputados electos y todos los que lo son por primera vez.

Estos hacen gran consumo de papel con membrete de la Cámara y están ansiosos de entrar en funciones.

#### «El Herald»

Este periódico se ocupa en su fondo de las huelgas del campo de Andalucía y comenta la propaganda anarquista que se hace en aquella región.

A ese efecto está la frase de don José Echegaray, que decía: «La mano ennegrecida de los talleres estrecha la encallecida de los campos.»

#### Banderas portuguesas

Se comenta mucho y muy vivamente el hecho de que en Orense, habiéndose engalanado las calles con banderas y gallardetes con motivo de unas fiestas populares no apareciese ni una bandera española. La mayoría de las banderas eran portuguesas y las otras peculiares de la región.

El Gobierno ha pedido explicaciones al Gobernador de aquella provincia.

## Novedades del Siglo XX

Son magníficas, dignas de ver y comprar, las que se han recibido para la presente temporada de verano, en el acreditado establecimiento de tegidos de la Vda. de ANTONIO TORT, situado en la calle del Angel, núm. 14, en donde su numerosa y distinguida clientela, y el público en general, encontrarán géneros para todos los gustos, a precios sumamente baratos.

Gran variedad en cortes vestido de Sedas y Lanas brochadas, Glasés, Pitaesponja, Gasas Paris, Alpacas, Muselinas estampadas, Pongis y organdis modernistas, tanto en negro como en color; así como un variado surtido en Sedalinas, Batistas, Marquesinas hilo, Lanrets, Vichys y Lyonesas, propios para vestido de señora. Especialidad en Alpacas, Gergas y Estambres, tanto en negro como en color, propios para traje de caballero.

¡GANGA! Sábanas tela confeccionadas a DOS pesetas una. No equivocarse,

VIUDA ANTONIO TORT,

14-ANGEL-14

## Juan José Cucala

Medico cirujano Oculista

Con un auxiliar en su clínica de cuarenta años de práctica de Homeopatía pura.

Tortosa calle Arsenal y Ebro.

Consulta de 8 a 12 y 6 a 8.

Imo. José L. Foguet.—Plaza Hospital 5.

Gran surtido de Misales, Breviarios, Semanas Santas y Estampas de Primera Comunión

DEVOCIONARIOS ÚLTIMA NOVEDAD

Desde 15 cénts. á 100 Ptas. ejemplar

LIBRERÍA DE

FRANCISCO MESTRE

ROSA, 11-TORTOSA

# LA LITERARIA

Moncada, 1.

## Sección de obras de agricultura

*El Naranjero*, resumen práctico de su cultivo, abonos y enfermedades por el Doctor B. Aliño.

*El Algarrobo*, su historia, sinónima, variedades, multiplicación, labores, poda, abonos y enfermedades, por D. G. Seco, ingeniero.

*Arboles frutales*, albaricoquero, almendro, castaño cerezo, ciruelo, cocotero, granado, guíndo, higuera, manzano, melocotonero, membrillero, morera, naranjo, nispero, nogal, palmera, peral y plátanos, tratado completo de su cultivo y explotación por V. Miranda.

*El olivo y el aceite*, cultivo del olivo, extracción, purificación y conservación del aceite por A. Aloí traducción de la 4ª edición italiana, con un prólogo de D. E. L. Guardiola.

*La Vid*, notas sobre su cultivo intensivo por E. Lopez Guardiola.

*El Hortelano Moderno*, por A. Fernandez, Ingeniero Agrónomo, con una carta-prólogo de L. Navarro, Ingeniero Agrónomo y Catedrático del Instituto Agrícola de Alfonso XIII.

*La patata*, su cultivo y explotación por V. Odriozola.

Cuenta este Centro con todas las obras más importantes que se publican sobre agricultura llamando muy especialmente la atención sobre las expuestas, así como se permite recomendar las siguientes:  
*Las vacas de leche*, monografía extensa ilustrada por Figuer.  
*El cerdo*, historia, caracteres zoológicos, razas, pociñas, reproducción y multiplicación, cría y engorde, alimentación, enfermedades y matanza por R. Salavera.

# LA LITERARIA

MONCADA, 1.

TORTOSA.

# LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

Precios de suscripción.

Juan José Costa

En Tortosa, al mes.

Fuera, trimestre.

Extranjero.

Anuncios y comunicados á precios convencionales

1 peseta

3 >

7 >

Puntos de suscripción.

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre y en casa de nuestros corresponsales.

La correspondencia al Director.